



Malgré les mauvaises langues à propos de limogeage de trois ambassadeurs malgaches dont SEM Radifera au Japon, celui-ci vient de présenter ses lettres de créances l'accréditant en tant qu'Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire de Madagascar auprès des Etats-Unis d'Amérique. C'était le mardi 18 septembre 2007 dernier. Compte-rendu. Ce jour-là, et en cette occasion, il a remis une déclaration au Président Georges W. Bush et à tout le peuple américain, dont la teneur est, en premier lieu, le message d'amitié et de cordiale fraternité de la part de SEM Marc Ravalomanana, Président de la République de Madagascar et du peuple malgache. Puis l'Ambassadeur Jocelyn B. Radifera a réitéré la ferme détermination du Président Malgache à renforcer davantage, les liens d'amitiés existant depuis fort longtemps entre les deux pays, et qui reposent sur des valeurs qu'ils partagent en commun.

A savoir : le respect de la démocratie ; l'application de l'Etat de droit ; la protection des droits humains ; le respect des libertés individuelles et l'aspiration aux idéaux de paix et lutte contre le terrorisme. Ensuite, le nouvel Ambassadeur de Madagascar aux Etats-Unis n'a pas manqué de mettre en exergue l'engagement du Président Marc Ravalomanana pour le développement rapide et durable de la Grande île ainsi que son implication personnelle dans la lutte contre la corruption. Cela a amené SEM Jocelyn B. Radifera, tout naturellement, à préciser que les huit engagements énumérés plus haut sont l'essence, les fondements même du MAP (« Madagascar Action Plan »), véritable feuille de route pour les cinq années à venir. Puis il a également transmis les remerciements du Gouvernement de Madagascar et du peuple malgache à l'adresse du Gouvernement des Etats-Unis, du secteur privé et du peuple américains, pour les efforts qu'ils ont menés depuis pour appuyer Madagascar dans ses efforts de développement. Enfin, l'Ambassadeur Jocelyn B. Radifera a de nouveau lancé un appel aux Etats-Unis, à l'instar des autres pays amis et partenaires, afin qu'ils apportent leur soutien dans la mise en œuvre du MAP.

Pour sa part le Président Georges W. Bush a demandé de transmettre les mêmes salutations à son homologue malgache et au peuple de Madagascar. Puis il a aussi fait part de sa ferme volonté de continuer à renforcer davantage les liens entre les deux pays, car il les a vus se développer encore plus et mieux depuis l'accession au pouvoir du Président Marc Ravalomanana. Cela dans des domaines très variés comme la démocratie ; la croissance

économique ; la lutte contre la corruption ; le trafic de personnes ; la lutte contre le paludisme et le Sida etc. C'est pourquoi le Président américain n'a pas tari d'éloges à l'endroit du Gouvernement malgache pour son engagement dans la lutte pour la réduction de la pauvreté, grâce à une croissance économique et des réformes appropriées, notamment dans les secteurs de l'agriculture et de l'écotourisme. Le Président Bush a également félicité la position de leadership de Madagascar en tant que premier pays à avoir signé le « Millenium Challenge Compact » (MCC). Ensuite, il a loué les efforts menés par Madagascar dans le domaine de la protection de ses richesses en matière de biodiversité et de ressources naturelles. Il a aussi fait mention du soutien des Etats-Unis aux efforts menés par la Grande île pour lutter contre la malnutrition, le Sida, le paludisme et autres maladies et il espère continuer à travailler étroitement avec le nouvel Ambassadeur afin de relever ces défis. Puis, tout en congratulant le rôle que joue Madagascar en matière de lutte contre le terrorisme et les opérations de contrebande dans la zone de l'Océan Indien, le Président américain a émis le souhait de renforcer la capacité de la Grande île dans le domaine de la sécurité maritime, et de développer la coopération militaire à travers des programmes de formation et d'assistance techniques.

Ainsi, à travers cet échange de déclarations, il est clair que Madagascar et les Etats-Unis sont prêts à consolider encore plus les acquis d'une coopération fructueuse et réciproquement avantageuse pour les deux pays. Ce, grâce à la bonne volonté politique et la détermination de leurs hauts dirigeants respectifs. En prenant ses nouvelles fonctions à Washington, l'Ambassadeur malgache Jocelyn B. Radifera a tenu à rassurer le Chef de la Maison Blanche de son engagement à poursuivre tous les efforts dans cette voie et à renforcer ainsi les liens historiques qui unissent les deux pays, sur la base de la compréhension mutuelle, du respect et de l'amitié. Aussi a-t-il adressé au peuple américain, un message de « main tendue ».

Non pas celle pour quémander mais la main de l'amitié, la main d'un partenaire, la main du peuple malgache tout entier.